
MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
    SECRETARIA MUNICIPAL 
*********************************** 
 

ACTA DE CONCEJO ORDINARIA Nº 014/2008 
 

En Quillón a   doce días del mes de Mayo del año dos mil ocho, y siendo 
las 16:10 horas, se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo Municipal, 
acordada por los Señores Concejales. 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
 

• SR.  GABRIEL NAVARRETE ANABALON 
• SR. MARCELO PEREZ SALAZAR 
• SR. DOMINGO SAGREDO VIDAL 
• SR. CARLOS ITURRA VALENZUELA 
• SR. JORGE MUÑOZ ALVAREZ 

 
Preside la sesión Don JAIME CATALAN SALDIAS, Alcalde, Ministro de Fe y 
Secretario de Actas el Señor JORGE AGUILERA FIERRO, Secretario 
Municipal (S), Comprobada la asistencia de quórum se da a conocer la 
tabla a tratar: 
 
TABLA: 

 Aprobación Acta Sesión Ordinaria Nº 13/2008 
 Correspondencia, Recibida – Despachada 
 Cuenta del Sr. Presidente 
 Asuntos Pendientes 
 Asuntos Nuevos 
 Asuntos Varios e Incidentes 

 
 
 
APROBACION ACTA ANTERIOR 
 
El Acta anterior es aprobada sin observaciones. 
 
 
 
CORRESPONDENCIA : RECIBIDA – DESPACHADA 
 
Correspondencia Recibida :  

- No hay 
 
Correspondencia Despachada : 

- No hay. 
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CUENTA  DEL SEÑOR PRESIDENTE 
 
El Señor Alcalde se refiere al comodato de la Ex Posta del sector El Casino, 
diciendo que el martes 13 estaría en condiciones de ser firmado, y sería 
para la Junta de Vecinos y otras instituciones del sector. 
 
Se deberá instalar un letrero de identificación de CECOF 
 
Se acuerda realizar la próxima reunión de Concejo en el Sector El Casino, 
a las 16:00 horas. 
 
Se analiza la petición de Subvención de Investigaciones de Chile, los cuales 
vendría a Quillón por lo menos 2 veces al mes, los fines de semana.  Se 
analizará la situación financiera, y si es posible se le entregará una 
subvención de $ 400.000.- o $ 500.000.- 
 
Da a conocer respuesta al Colegio de Profesores, según solicitud en Ord. 
Nº 01 de 2008. 
 
Da a conocer también informe financiero del D.A.E.M. al mes de Abril de 
2008. 
 
El Señor Iturra, hace ver su preocupación, porque algunos profesores de la 
comuna no incentivan a los alumnos a estudiar en Quillón, si no todo lo 
contrario. 
 
El Señor Alcalde informa que falta acuerdo de Concejo por la firma del 
Convenio para el Programa De Pavimentación Participativa de algunas 
calles de la comuna.  Los Señores Concejales una vez interiorizados en la 
materia acuerdan por unanimidad Aprobar el Convenio Ad-Referendum de 
traspaso de recursos para ejecutar el Programa de Pavimentación 
Participativa, en algunas calles de al comuna. 
 
Se conversa el problema que pudiera haber al pavimentar  la calle Diego 
Portales de Juan Paulino Flores hacia el Sur, ya que en algunos espacios 
no da el ancho suficiente, por la ubicación de las casas. 
 
Se solicitará informe a la Dirección de Obras Municipales por la 
construcción del futuro Terminal de Buses. 
 
El Señor Alcalde informa con respecto a la Celebración del Dia de la Madre 
llevada a efecto el día viernes 09 del presente, como también el 
Lanzamiento de un libro por parte de la Sra. Carmen Ibáñez. 
 
El Señor Navarrete hace mención a la buena presentación de tango que 
hicieron los Adultos Mayores en la celebración del Día de la Madre. 
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El Señor Director de Secplan, Don  Nelson Vasquez S., indica que a partir 
del próximo año no habrá aporte de los beneficiarios para los pavimentos 
participativos, pero si el aporte del municipio. 
 
Se conversa la instalación de los 2 paraderos de buses, ya que las platas 
están.  Se ve la posibilidad de hacer el paradero de los buses que vienen de 
oriente a poniente en calle O`Higgins con I. Carrera Pinto, costado 
poniente, pero faltaría la ubicación de los buses que vienen de poniente a 
oriente.  Una de las alternativas podría ser en el estacionamiento del 
Keymarket. 
 
El Señor Sagrado informa que el próximo miércoles y jueves habrá reunión 
de la Asociación del Valle del Itata, el miércoles se reunirán para ver 
Desarrollo Productivo, reunión en la que participará el Encargado de la 
ODEL comunal Don Pavel Arriagada; y el jueves 15 a las 10:00 hrs. se 
reunirá la Comisión Técnica de Educación; y después se concluirá  a las 
15:00 hrs., con  reunión técnica del área de Salud.  
 
También se informa que el miércoles 14 y el jueves 15 a las 16:00 hrs. Se 
llevará  a efecto la inauguración de las Salas Cunas. 
 
El Señor Alcalde se refiere al problema que tendría el camino del medio, al  
tener un canal para que escurran las aguas.   El Señor Alcalde con la 
Junta de Vecinos El Crucero, verá en terreno el problema, como también 
la parte legal para solucionar dicha situación. 
 
El Sr. Director de Secplan dice que la adquisición de un sistema de 
calefacción de aire acondicionado para las salas cunas  tiene un costo de   
$ 250.000.- aproximadamente.  Se acuerda adquirirlo a la brevedad. 
 
El Señor Sagrado dice que ve poco interés por parte de los médicos para 
especializarse en salud familiar, destinados a la  atención primaria en 
medicina familiar.  
 
El Señor Navarrete se refiere a la visita de inspectores del S.I.I. a los 
comerciantes de la Feria Libre, a los cuales les habrían cursado algunas 
infracciones.   Se acuerda ver el tema con los inspectores municipales y 
Prodesal. 
 
También se refiere al convenio de intercambio que se firmó con la 
municipalidad de Pucón, del cual no se ha sacado ningún provecho, 
habría que reactivarlo y se conversará el tema con el Encargado de 
Turismo. 
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El Señor Alcalde dice que el viernes 30 y sábado 31 habrá una reunión en 
Tomé, con participación de funcionarios y Concejales, para ver las 
modificaciones a la Ordenanza Municipal. 
 
El Señor Muñoz se refiere al funcionamiento por parte de INDAP en lo que 
se refiere a la ayuda a las personas afectadas, por la sequía en la comuna.   
El Señor Alcalde dice que se ha manejado relativamente bien, pero que 
solo se ayuda a los beneficiarios inscritos en INDAP. 
 
Se reitera la necesidad de tener un listado de los agricultores de la comuna 
que debiera hacer ODEL.  
 
Se refiere a la instalación de tubos y soleras en calle Carrera, entre 18 de 
Septiembre y General Cruz, se acuerda activar en la DOM este proyecto. 
 
El Señor Alcalde dice que el FOSIS beneficiará a 52 familias de la comuna 
para la instalación de punteras. 
 
También se refiere al Programa de limpieza de canales que hará  CONAF y 
que beneficiaría a algunos sectores de la comuna. 
 
El Señor Muñoz se refiere a un Instructivo por parte de la Contraloría, 
referente a las elecciones del año 2008. 
 
El Señor Iturra, se refiere a la falta de limpieza y basura que existe en 
algunas calles y caminos de la comuna.    Consulta si la ficha de 
Protección social, se puede hacer de nuevo, cuando el resultado no 
satisface al usuario.  Se responde que si, pero siempre teniendo en cuenta 
que solo se ve el problema de vulnerabilidad de las familias.  Se refiere 
además a: 

- Ver comodato de la Sede del Adulto Mayor por alguno problemas que 
pudieran haber. 

- Se refiere a la petición de 4 luminarias para el sector sur de 
Coyanco, se responde que esta en estudio su instalación. 

- Por último se refiere a la mala distribución de los insumos a los 
agricultores de la comuna.  Insiste en la entrega del registro de los 
agricultores de la comuna por parte de la ODEL, se solicitará de 
nuevo dicha información. 

 
 Sin otro punto que tratar se cierra la sesión a las 18:00 horas. 
 
 
RESUMEN DE ACUERDOS: 
 
ACUERDO Nº 15 : El Concejo comunal acuerda realizar próxima sesión de 
Concejo en el Sector El Casino. 
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ACUERDO Nº 16  : El Concejo aprueba la adquisición en forma urgente de 
Sistema de Calefacción de Aire Acondicionado para las Salas Cunas de la 
comuna. 
 
ACUERDO Nº 17: El Concejo acuerda reactivar lo antes posible el 
Convenio suscrito con la I. Municipalidad de Pucón. 
 
ACUERDO Nº 18: El Concejo acuerda en forma unánime aprobar el 
Convenio Ad-Referendum de traspaso de recursos para ejecutar el 
Programa de Pavimentación Participativa, en algunas calles de la comuna, 
suscrito entre la I.Municipalidad de Quillón y el Servicio de Vivienda y 
Urbanización Región del Bío Bío- Serviu. 
 
 
 
 
 
 
                JAIME CATALAN SALDIAS 
                                                                A L C A L D E 
 
 
 
 
 
JORGE AGUILERA FIERRO 
SECRETARIO DE ACTAS – CONCEJO MUNICIPAL 
I. MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
JCS/JAF/jvb.- 
 


